



## CHEVALIER, EN SON TEMPS...

### Sa vie:

Le 8 décembre 1854, peu après son arrivée à Issoudun, le P. Jules Chevalier a fondé la « petite société » des MSC avec son compagnon, le P. Maugenest. On retrouve souvent dans les écrits du P. Chevalier, dans ses lettres privées et officielles, l'emploi de l'expression « la petite société ». Dans son Dernier Testament, en avril 1903, il écrit : « Le Bon Dieu, malgré mon indignité, a bien voulu se servir de moi, comme d'un instrument, pour fonder la Petite Société des Missionnaires du Sacré-Cœur... ». "Petite" au sens de celle qui est d'origine modeste, "cette Société a un si bel avenir, parce que Dieu a de grands desseins, si elle se montre toujours grande dans sa modestie et son humilité". (*Annales de la Petite Société*, Série I, Opera Jules Chevalier, MSC Vol 1, p, VI ; *Florilège Chevalier*, 12 septembre, p. 290). Chevalier a modelé cette qualité. « ...Je l'ai toujours vu humble, d'une humilité simple et franche ; avec un esprit d'admirable simplicité chrétienne, rapportant tout à Dieu, lui rendant gloire et ne profitant de rien. (TÉMOIGNAGE 16, Du Père Charles Pipéron, MSC, Issoudun, 2 avril, jour de Pâques 1899.)

### Ses mots:

« ...De la crèche à la croix, la tendresse et la force se déploient en Lui avec un éclat incomparable. Je suis le Bon Pasteur. Tous ses pas sont accompagnés de compassion... et sa puissance ne le quitte jamais... (SCJ 200). P. Chevalier a demandé à ses partisans d'être bons et humbles de cœur. Par ces vertus, ils verront leur apostolat fructifier abondamment : « Les brebis sont conduites facilement, elles reconnaissent leur Pasteur ainsi que sa voix ; elles le suivent... » (MI 525-526). « Quel honneur pour nous d'être impliqués dans son œuvre, en faisant preuve des mêmes vertus que lui » (MI 525). « Apprenez de moi... » dit Jésus à ses disciples. P. Chevalier a vraiment répondu à cette invitation de Jésus. Il l'incarne dans un esprit de pardon à ceux qui lui font du mal, notamment à ses propres confrères qui le dénoncent à l'archevêque de Bourges au temps de leurs soupçons. Il les aimait tous, faisant même nommer l'un d'eux au poste de chanoine de l'archidiocèse de Bourges. (Extrait de Prier 15 jours avec Jules Chevalier, P. André MAYOR, MSC, Septième Jour).





## CHEVALIER, POUR AUJOURD'HUI...

Le style de Dieu est la proximité, une proximité spéciale, compatissante et tendre. Les trois mots qui définissent la vie d'un prêtre, et d'un chrétien aussi, parce qu'ils sont précisément tirés du style de Dieu : proximité, compassion et tendresse. (Pape François, *Discours au Symposium « Pour une théologie fondamentale du sacerdoce »*, jeudi 17 février 2022). Nous sommes appelés à la révolution de la tendresse. « La tendresse n'est pas une faiblesse, c'est une force. La tendresse est l'amour qui est proche et concret, c'est un mouvement qui part du cœur pour atteindre les yeux, les oreilles et les mains. C'est prendre soin de l'autre. La tendresse est le langage des plus petits, de ceux qui ont besoin de l'autre, la tendresse c'est donc s'abaisser au niveau de l'autre. (Le pape François a souligné dans un message vidéo en italien, diffusé le 25 avril 2017 lors de la conférence TED 2017 tenue à Vancouver, Canada.)

Dans nos relations avec les autres, est-ce que nous pardonnons facilement ? Ou préférons-nous bavarder ou médire lorsque nous ne sommes pas satisfaits de certaines personnes ? Rappelez-vous que : « La tendance à blâmer, à critiquer, à divulguer les choses chez les autres que l'on croit blâmables, vient de l'orgueil, ou peut-être d'une jalousie secrète, ou d'un amour-propre blessé, ou d'une hostilité mal déguisée. » (Jules Chevalier, *M II*, 98).

P. Chevalier nous a montré par ses paroles et son exemple que le style de Dieu n'est pas la distance, l'indifférence ou la condamnation. **En tant que membres de la Famille Chevalier, comment pouvons-nous vivre le style de Dieu dans nos relations avec les autres ? En tant que parents, pasteurs ou enseignants, comment vis-tu « la Paternité et l'Education douces » à l'école et dans la famille ?**





## PRIÈRE POUR LE MOIS

Jésus le Vrai Pasteur,  
de la crèche à la croix du Golgotha,  
tu as toujours exprimé la puissance  
de ton tendre amour pour tous les hommes.  
Les qualités de ton Cœur  
ont inspiré Jules Chevalier, notre père spirituel.  
Il a voulu que nous, ses disciples,  
répandions la richesse de ton Sacré-Cœur.  
Alors que nous commémorons  
le 200ème anniversaire de sa naissance,  
nous te demandons de nous donner  
un cœur nouveau pour un monde nouveau.  
Transforme nos cœurs  
de pierre en cœurs de chair,  
afin que, comme lui,  
nous devenions  
« ton Cœur dans ce monde blessé. »

Amen.

